
Правописание наречий 

Повторение 
7 класс



Дефисное написание наречий

Дефис ставится:
1. Есть  ПО-  и  -ОМУ    по-новому
                            -ЕМУ     

по-весеннему
                            -И          по-волчьи

2. Есть  В-     и  -ИХ      в-третьих
                ВО-      -ЫХ      во-вторых



Дефисное написание наречий

3. Есть   КОЕ-           кое-как, кое-где
                -ТО             когда-то, куда-то
                -ЛИБО        где-либо, как-либо
                -НИБУДЬ         где-нибудь
4. Есть повторяющиеся слова, основы,
              синонимичные слова:

еле-еле, мало-помалу,
 нежданно-негаданно              
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Различайте!
Наречия

(пишутся через 
дефис)

одет по-зимнему
светит по-весеннему

сделал  по-новому

КАК?

Сочетания 
"предл.+ прил.+ 

сущ."
 (пишутся раздельно)

шёл по зимнему лесу
шёл по весеннему саду
ехал по новому шоссе

ПО  КАКОМУ?
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Примечание:
1. Наречия с приставкой по- , 

образованные не от притяжательных 
местоимений , пишутся слитно:

посему (сей)           потому (тот)
                       поэтому (этот)

Исключение: по-всякому! (всякий)
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2. В наречиях, образованных от 
сложных прилагательных, 

дефис ставится только после 
приставки: 

 по-ньюйоркски (ср: нью-йоркский)
по-социалдемократически

    (ср: социал-демократический)



Запомнить!

1. Термин  на-гора (выдать уголь) 
пишется через дефис.

2.   Наречия:
бок о бок

точь-в-точь
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3. Раздельно пишутся  сочетания 
собирательных числительных

     на - ых (- их)  с предлогами :
на двоих        на троих
по двое        по трое

4. НЕ ставится дефис в 
повторяющихся основах типа
ревмя ревут       кишмя кишат



Слитное написание наречий

1. Приставка + наречие:
 ДОНЕЛЬЗЯ, ЗАДАРОМ, НАВСЕГДА,

 ПОСЛЕЗАВТРА, ПОВСЮДУ, ЗАРАНЕЕ и пр.:
  

 РАНЕЕ + приставка ЗА = ЗАРАНЕЕ  
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1. Сочетания существительных с различными 

предлогами, в которых 
      существительное сохранило 
      хотя бы некоторые падежные формы:

НА КОРТОЧКИ, НА КОРТОЧКАХ; 
ЗА ГРАНИЦУ, ЗА ГРАНИЦЕЙ, ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ; 
НА ДОМ, НА ДОМУ; НА ПАМЯТЬ, ПО ПАМЯТИ; 

НА COВЕСТЬ, ПО СОВЕСТИ; НА РУКУ, НЕ С РУКИ; 
ПОД МЫШКАМИ, ПОД МЫШКИ, ПОД МЫШКОЙ, 

ПОД МЫШКУ, ИЗ-ПОД МЫШЕК; 
НА ПОРУКИ, НА ПОРУКАХ.
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СЛИТНО наречия пишутся в шести 
случаях:

1. Если наречие образовалось сравнительно 
давно и в его составе есть именные формы, 
которые не употребляются в 
современном языке: 

                                  ВДОВОЛЬ, ВДРЕБЕЗГИ, 
ВЗАПЕРТИ, ВОСВОЯСИ,

ВПРИТЫК, ВРАСПЛОХ, ВТИХОМОЛКУ,
ЗАПАНИБРАТА, ЗАПОДЛИЦО, НАСПЕХ,

НАСТОРОЖЕ, НАТОЩАК, 
НЕВПОПАД, ОЗЕМЬ,

СПОЗАРАНКУ
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***2. от существительных 
ВЕРХ, НИЗ, ПЕРЕД, 
ЗАД, ВЫСЬ, ДАЛЬ, 

ВЕК, НАЧАЛО
(пространственное или временное значение)
ВВЕРХ, ВВЕРХУ, КВЕРХУ, ДОВЕРХУ, НАВЕРХ,

СВЕРХУ, ВНИЗ, ВНИЗУ, КНИЗУ, ДОНИЗУ, СНИЗУ.
ВПЕРЕД, НАПЕРЕД ,НАЗАД, ВВЫСЬ, ВДАЛЬ,

ВДАЛИ, ИЗДАЛИ, ВВЕК, ВОВЕК, ВОВЕКИ, 
НАВЕК,

НАВЕКИ, ВНАЧАЛЕ, СНАЧАЛА
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5. Предлог + местоимение:

ПОТОМУ, ЗАТЕМ, ОТТОГО, ПОЭТОМУ, 
СОВСЕМ, ВНИЧЬЮ. ВОВСЕ.

6. Предлог В/НА + собирательное  
числительное:

ВДВОЕ, НАДВОЕ, ВШЕСТЕРО


